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大埔区议会  

社会服务委员会  

2 0 1 3 年第一次会议记录  

 

 

日期︰  2 0 1 3 年 1 月 9 日 (星期三 )  

时间︰  上午 9 时 3 8 分  

地点︰  大埔区议会会议室  

 

 

出席者︰  

   出席时间  离席时间  

 黄碧娇女士 , M H  主席  会议开始  会议完毕  

 罗舜泉先生  副主席  上午 9 时 4 3 分  会议完毕  

 陈志超先生 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

 陈灶良先生  委员  会议开始  会议完毕  

 陈笑权先生 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

 张国慧先生  委员  上午 9 时 4 3 分  会议完毕  

 林泉先生  委员  会议开始  会议完毕  

 刘志成博士  委员  会议开始  会议完毕  

 李国英先生 , B B S , M H , J P  委员  会议开始  会议完毕  

 文春辉先生 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

 谭荣勋先生  委员  会议开始  会议完毕  

 王秋北先生  委员  会议开始  会议完毕  

 任启邦先生  委员  会议开始  会议完毕  

 余智荣先生  委员  会议开始  会议完毕  

 张志伟先生  委员  会议开始  会议完毕  

 冼俭伟先生  委员  会议开始  会议完毕  

 潘庆辉先生  委员  会议开始  会议完毕  

 林健根先生  委员  会议开始  会议完毕  

 温官球先生  委员  上午 9 时 4 5 分  会议完毕  

 黄君杰先生  秘书  会议开始  会议完毕  
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列席者︰  

 

 胡美卿女士  助理福利专员 (大埔及北区 ) 2／社会福利署  

 黄建新先生  高级廉政教育主任 (新界东 )／廉政公署  

 吴伟杰先生  房屋事务经理 (租约 ) (大埔 )／房屋署  

 郭陈宝莲女士  高级学校发展主任 (大埔 ) 2／教育局  

 郑信恩医生  行政总监／雅丽氏何妙龄那打素医院及大埔医院  

 郑家欣小姐  传讯及小区关系经理／雅丽氏何妙龄那打素医院及大埔医院  

 骆家伟先生  警长／大埔警民关系组／香港警务处  

 梁少强先生  高级行政主任 (区议会 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 陈开明先生  高级联络主任 ( 1 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 

 

缺席者︰  

 

 区镇桦先生  委员  

 关永业先生  委员  

 

 

开会词  

 

主席欢迎与会者出席会议， 并宣布关永业先生因事未能出席会议，他

已向区议会秘书处提交缺席通知。根据《大埔区议会常规》第 5 1 ( 1 )条，区

议会只会批准区议员因身体不适、担任陪审员、代表区议会出席会议／活

动、出席立法会会议或行政会议而提出的缺席申请。 因此，关先生的缺席

申请不获批准。  

 

 

I .  通过社会服务委员会 2 0 1 2 年 1 0 月 1 2 日特别会议记录  

 (大埔区议会文件 S S  1 / 2 0 1 2 号 )  

 

2 .  秘书处没有收到任何修订建议，会议记录获通过作实。  

 

 

I I .  通过社会服务委员会 2 0 1 2 年 11 月 1 4 日第七次会议记录  

 (大埔区议会文件 S S  2 / 2 0 1 2 号 )  

 

3 .  上次会议记录按文件所载建议修订后获通过作实。  
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I I I .  医院管理局报告大埔医院、雅丽氏何妙龄那打素医院提供服务的情况  

 

4 .  郑信恩医生报告如下：  

 

( i )  医院管理局 (“医管局”)感谢委员支持雅丽氏何妙龄那打素医院

(“那打素医院” )所举办的“网络显关怀，点滴尽爱心”小区筹

款活动。截止 2 0 1 2 年 1 2 月 3 1 日，医院共筹得善款港币 2 , 3 4 1 , 5 3 0

元，将会用作提升医院的服务，以直接让病人受惠。院方暂定

动用其中 2 , 1 3 4 , 4 3 0 元购置以下五类仪器： ( 1 )  运送病人的仪器

(例如可调校高度的轮床 )；( 2 )  提升药物安全水平的仪器 (例如有

锁及温度显示的雪柜及电动碎药丸机 )，如效果理想，会推介给

其他医院； ( 3 )  提升护理质素及安全 水平的仪器 (例如观察生命

表征仪器 )； ( 4 )  减低员工因扶抱病人而受伤的机会的仪器 (例如

协助病人康复活动吊机 )，这类仪器亦可协助病人学习走路；以

及 ( 5 )  病人消闲设备 (例如新电视机 )。局方会依据公营机构采购

程序添置上述仪器，同时会预留约 2 0 万元作日后添置有关物品

之用。院方已把善长名单张贴于医院大堂。至于善款最新的运

用情况，公众可到医院网页查阅有关资。  

( i i )  近期天气转凉，老人、儿童及慢性病患者易患感冒。急症室求

诊个案亦因此而增多，内科、儿科及深切治疗部的入院和求诊

人次亦见增加。局方希望委员透过小区网络提醒市民小心身体。 

 

5 .  委员的意见和提问如下：  

 

( i )  有委员询问甚么是观察生命表征仪器。  

( i i )  有委员询问大埔赛马会诊所改建及加建诊症室的进展情况，以

及政府部门间的合作情况如何。  

( i i i )  有委员询问医院现有多少部病人康复活动吊机。他表示员工以

人手扶抱病人很易受伤。他又指现时多了因运动受伤而需要机

器协助康复的病人。  

 

6 .  郑医生回应如下：  

 

( i )  观察生命表征仪器自动监察病人的血压、血液含氧量和脉搏等

指数。  

( i i )  大埔赛马会诊所的加建 工程仍未展开，局方正与相关部门商讨

细节。至于增加门诊名额的工作，则正在进行。如有最新发展，

她会向委员汇报。  
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( i i i )  大埔医院首先试用病人康复活动吊机，效果非常理想，大埔医

院已向医管局作出推介。吊机除让病人有更多时间自行进行训

练外，亦减少员工因扶抱病人而受伤的机会。那打素医院会 利

用善款添置三部吊机。同时，她希望大埔医院日后可添置更多

部吊机。  

 

7 .  有委员表示病人康复活动吊机在外国十分普遍，香港的医院仍以人手

扶抱病人，实在十分落后。  

 

8 .  主席希望医管局代表于下次委员会会议或长者及医疗服务工作小组会

议上汇报大埔赛马会诊所扩建工程的进度。  

 

 

I V.  教育局报告大埔区教育事项  

 

9 .  郭陈宝莲女士表示，教育局现正整理 2 0 1 2 至 2 0 1 3 学年幼儿园的收生

数据，待取得有关数据后，会于会议上作出汇报。 她续说，教育局大埔区

学校发展组陆续接获家长关于幼儿园入学的查询，这些家长表示他们的子

女虽然已在区内寻找到幼儿园学位，但这些幼儿园并非他们最心仪的，故

此仍会继续投考其他幼儿园。她重申未来两至三年大埔区幼儿园的学额供

应是充足的，然而，由于有部分家长较喜欢安排子女在交通便利的幼儿园

就读，个别学校的学额需求会相对较大。她指出，由于家长可同时于多间

幼儿园留位，幼儿园现时的情况未必能反映实际的供求。 根据以往经验，

在缴付校服及书簿费用时，预期会有少量学额腾出。教育局会密切留意幼

儿园学额的供求情况。  

 

1 0 .  委员的意见和提问如下：  

 

( i )  有委员表示家长非常希望子女入读心仪学校，即使已于多间幼

儿园留位，亦会继续投考其他幼儿园，造成学位紧张。  

( i i )  有委员表示从新闻得知 1 7 万双非儿童中有一半会到香港读书。

他询问教育局有何对策及规划。  

 

11 .  郭陈宝莲女士指北区学额供应近年备受压力，教育局会密切留意情况。

她又表示，教育局只会把学童按其住址分为本地学童或跨境学童，并没有

将学童分类为双非儿童。本地拟入读小一学童将按其住址所属的校网参加

统一派位。  
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V.  政府部门报告 2 0 1 2 年 11 月及 1 2 月在大埔举办的小区活动的参与情况及拟

于 2 0 1 3 年 1 月及 2 月在大埔举办的小区活动  

(大埔区议会文件 S S  3 / 2 0 1 3 号 )  

 

1 2 .  胡美卿女士和黄建新先生分别报告社会福利署和廉政公署于 2 0 1 2 年 11

及 1 2 月在大埔举办的小区活动的参与情况，以及拟于 2 0 1 3 年 1 月及 2 月

在大埔举办的小区活动。委员备悉有关内容。  

 

 

V I .  申请区议会拨款  

 (大埔区议会文件 S S  4 / 2 0 1 3 号 )  

 

1 3 .  主席宣布，委员会开始审议基督教香港信义会太和青少年综合服务中

心就“‘卓越’少年领袖训练计划 2 0 1 2”提出的修订拨款申请。她示意委员

如信纳申请符合区议会拨款的资助范围， 则可考虑予以通过。此外，她请

委员视乎需要申报利益。  

 

1 4 .  委员会同意接纳该项修订拨款申请。  

 

 

VII. 工作小组报告  

 

(一 )  长者及医疗服务工作小组  

 

1 5 .  工作小组主席 余智荣先生报告，工作小组过去两个月继续跟进定于本

年度举办的五项工作计划，其中三项已圆满结束，详情如下：  

 

( i )  “耆乐看世界”有过百人次出席，参加的长者及长期病患者 均

表示透过活动学会如何纾缓情绪。  

( i i )  “爱心伴耆年小区义工嘉许暨家庭同乐日”共招募得 4 7 2 名义

工。另外，同乐日当天有 1  0 0 0 名来自区内的义工获得嘉许，他

们持续服务区内的长者，无私奉献殊值表扬。  

( i i i )  “健康达人 I I”共有超过 2  0 0 0 人参加，包括青少年、长者及小

区人士，活动旨在向参加者推广健康生活。  

( i v )  “新春颂－长者家居清洁及岁晚亲善探访 2 0 1 3”及“端阳敬老

汇演”余下的汇演环节正按计划推行。  

工作小组将于下次会议上报告有关进展情况。  
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(二 )  青少年计划工作小组  

 

1 6 .  工作小组主席谭荣勋先生报告，工作小组过去两个月继续跟进定于本

年度举办的九项工作计划，详情如下︰  

 

( i )  “健康大使 V IP”及“快乐家庭 2 0 1 2”已圆满结束。“健康大使

V IP”部分项目的参与人数较预期多，其中的摄影比赛共有 2 0

人参加。“快乐家庭 2 0 1 2”共有 7 0 人参加，当中有大埔区家长、

外展青少年义工及街头青少年。藉着这项活动，家长和年青人

得以加深对彼此的了解。  

( i i )  “天生我才必有用－青少年发展计划 20 1 2 -1 3”、“绿色民艺服兴

2 0 1 2”、“‘卓越’少年领袖训练计划 2 0 1 2”、“ Re a d y  G o  Tr a in”、

“‘ P e r f e c t  M a t c h’成长导师计划 2 0 1 2”、“‘童’创作计划”和

“大埔健康嘉年华 20 1 2”这七项活动正按计划推行。  

 工作小组将于下次会议上报告有关进展情况。  

 

 

(三 )  关怀社群工作小组  

 

1 7 .  工作小组主席王秋北先生报告，工作小组过去两个月继续跟进定于本

年度举办的 1 2 项工作计划，其中四项已圆满结束，详情如下：  

 

( i )  “国际复康日 2 0 1 2－中央活动”约有 8 0 0 名小区人士出席，他

们就《残疾人权利公约》的内容交换意见。  

( i i )  “国际复康日 2 0 1 2－海洋公园同乐日”共有 3 1 0 人参加，活动

旨在推动伤健共融，令残疾人士及其家人走出小区。  

( i i i )  “‘圆’途有‘里’”约有 6 0 0 人次参加，参加者透过一系列活

动 (包括上门探访、制作月饼及户外共融活动 )进一步与弱势社群

接触和沟通，从而加深对彼此的了解，达到伤健共融。  

( i v )  “‘童’心协力小区共融计划”共有 2 5 0 人参加，活动旨在鼓励

小区人士关注特殊幼儿。  

 

1 8 .  王先生又报告，工作小组过去两个月继续跟进定于本年度举办的八项

工作计划，各项活动正按计划进行。工作小组将于下次会议上报告有关进

展情况。  
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VIII. 其他事项  

 

—— 本港十八区儿童意外受伤比率之分布研究  

 (大埔区议会文件 S S  5 / 2 0 1 3 号 )  

 

1 9 .  秘书介绍上述文件。  

 

2 0 .  有委员询问区议会将如何支持有关研究。  

 

2 1 .  梁少强先生表示，香港大学儿童及青少年科学系并非寻求区议会拨款

或进行一些工作以支持有关研究。如委员认为研究有意义，可予以支持。  

 

2 2 .  委员会同意支持有关研究。  

 

 

I X .  下次会议日期  

 

2 3 .  下次会议订于 2 0 1 3 年 3 月 1 3 日 (星期三 )上午 9 时 3 0 分举行。  

 

2 4 .  议事完毕，会议于上午 1 0 时 1 8 分结束。  

 

 

 

 

大埔区议会秘书处  

2 0 1 3 年 2 月  


